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02. LEGISLATIVA LOCALES. 03

Inauguración de obras de ampliación 
en la sede de APeL

Con la participación del señor vicegobernador Fabián Martín, se realizó el acto inaugural de los nuevos espacios que la Asociación del Personal 
Legislativo pone a disposición para sus afiliados.
Luego de un arduo trabajo de varios 
años y un importante esfuerzo, se cum-
plió con la finalización de las obras en 
la sede gremial de calle Urquiza. Estu-
vieron presentes también en el acto, los 
secretarios Legislativo, Gustavo Velert, 
y Administrativo, Jorge Fernández; y los 
diputados provinciales Juan de la Cruz 
Córdoba, Juan Carlos Quiroga Moyano, 
Rosana Luque, Mario Herrero, Emilio 
Escudero y Jorge Ripoll.
Fueron parte del importante acto, an-
teriores secretarios generales de APeL, 
así como también integrantes de co-
misiones directivas mandato cumplido 
y personal de la Cámara de Diputados 
afiliado de la institución.
En primer término, en el ingreso de la 
sede, se realizó la bendición y el corte 
de cinta, para luego dar paso al descu-
brimiento de placa y un recorrido por 
los nuevos espacios. Según expresó el 
actual titular del gremio, Sergio Peral-
ta, “la placa menciona que es una obra 
basada en tres pilares fundamentales: 
gestión, administración y transparen-
cia. Estos tres ítems grafican como ha 
sido el trabajo de estos años”.
Al respecto, el señor vicegobernador 

y presidente nato de la 
Cámara de Diputados, 
Fabián Martín, agra-
deció y felicitó a todos 
los presentes, y afirmó: 
“Han trabajo mucho 
para que esto sea reali-
dad. Para mi es un pla-
cer estar acá porque soy 
un convencido que en 
donde uno trabaje tiene 
que haber buena rela-
ción y es lo que veo que 
existe en la Legislatura 
Provincial”.
Además, el titular del 
Poder Legislativo co-
mentó que “existe un 
acompañamiento de un 
personal profesionali-
zado, serio, que es una 
gran familia. En la provincia y el país 
tenemos que trabajar juntos buscando 
paz y prosperidad, y hoy en este gremio 
se ve esa realidad en estas obras que es-
tamos inaugurando”.
Respecto al proceso de construcción 
de la nueva infraestructura, Sergio Pe-
ralta detalló que “fue un trabajo de casi 

3 años. Se demoró mucho primero por 
situaciones económicas y también por-
que se hizo con recursos genuinos de 
los socios. Se destinaron fondos orde-
nadamente, sin descuidar las cosas que 
tiene que atender diariamente el gre-
mio”. 
 “Nos ha implicado una profunda ges-

tión por muchas situaciones. Hemos 
contado con equipo administrativo im-
pecable, que definió los gastos posibles 
y fue una guía en todo el camino para 
cumplir en tiempo y forma, dejando sin 
deudas a la institución una vez finaliza-
dos los trabajos” concluyó el secretario 
general de APeL.

San Juan celebró el 
Día de la Independencia Argentina

El señor vicegobernador Fabián Martín, en ejercicio del Poder Ejecutivo, encabezó los actos conmemorativos por el 208º aniversario de la de-
claración de la Independencia de Argentina. Acompañaron en la ocasión, el vicepresidente primero de la Cámara de Diputados, legislador Enzo 
Cornejo, el diputado Juan de la Cruz Córdoba y la diputada María Lascano.
En primer lugar, el jefe de Tropas de la 
“Agrupación 9 de Julio” presentó al jefe 
del Regimiento de Infantería de Mon-
taña 22 “Tte. Cnl. Juan Manuel Cabot”, 
Teniente Coronel de Infantería Rubén 
Gastón Patera, al vicegobernador Fa-
bián Martín que realizó la revista de 
tropas y saludo protocolar.
Luego, las autoridades colocaron ofren-
das florales ante el monumento de Fray 
Justo Santa María de Oro ubicado en la 
Plaza 25 de Mayo. Posteriormente, to-
dos los presentes ingresaron a la Iglesia 
Catedral donde monseñor Jorge Loza-
no ofició el solemne Tedeum que contó 
con la participación del Coro Universi-
tario de San Juan.
La conmemoración finalizó con el des-
file cívico militar del que participaron 
escuelas de Capital, así como abande-
rados de formaciones de escuelas para 
adultos; excombatientes de Malvinas, el 
Ejército, la Gendarmería, la Policía Fe-
deral, la Policía de San Juan, el Servicio 
Penitenciario y la Federación Gaucha.

El  secretario de Educación de la Nación 
Carlos Torrendell se reunió con Marcelo Orrego

El gobernador Marcelo Orrego recibió los saludos protocolares del secretario de Educación de la Nación Carlos Torrendell quien llegó a la pro-
vincia para firmar un convenio de reactivación de obras en los edificios educativos.
Estuvieron presentes la ministra de 
Educación, Silvia Fuentes; el ministro 
de Infraestructura, Fernando Perea; la 
ministra de Gobierno, Laura Palma y el 
ministro de Familia y Desarrollo Hu-
mano, Carlos Platero.
Tras la firma, el secretario de Educa-
ción de la Nación dijo que “el conve-
nio que firmamos hoy tiene que ver con 
mejorar la infraestructura escolar de 
San Juan. Estamos firmando convenios 
con diferentes provincias para las es-
cuelas que hay que ir concluyendo que 
están hechas con recursos nacionales y 
provinciales y ese es el paso que dimos 
recién además del encuentro de hoy en 
relación al plan de alfabetización”.
Sobre la reactivación de la obra pública, 
el secretario dijo que “lo que hay que 
cuidar son las cuentas públicas pero en 
la medida en que van emergiendo los 
recursos se van ejecutando obras”.
En cuanto al Programa de Alfabetiza-
ción, el secretario destacó que “es un 
desafío que nos va a llevar este periodo 
de cuatro años, de todas maneras, noso-
tros podemos empezar a ver resultados 
en dos años. Es algo progresivo pero en 
la alfabetización, ya en un año, logras 
que un chico aprenda a leer y escribir 
bien si le enseñas bien, por lo tanto si 
nos damos dos años vamos a poder ver 
buenos resultados”.
Por su parte, la ministra de Educación 
de San Juan, Silvia Fuentes dio detalles 
de cómo se seguirá trabajando en las es-
cuelas al decir que “vamos a trabajar en 
las escuelas que necesiten reparación y 
lo haremos en este receso de invierno 
de dos semanas, ya nos estamos pre-
parando para ocupar también los días 
sábados, domingos y el feriado del 9 de 
Julio para que se pueda avanzar en es-
tas obras y que nuestras escuelas estén 
bien. Se trabajará en escuelas de todos 
los departamentos, sobre todo aquellas 
que tengan mayor necesidad”.

De esta reunión también participaron 
el subsecretario de Educación, José 
Thomas; el ministro de Educación de 
Mendoza, Tadeo Zalazar; la ministra 
de Educación de la Pampa, Marcela 
Feuerschenger; el ministro de Educa-
ción de San Luis, Guillermo Araujo; el 
ministro de Educación de Corrientes, 
Praxedes López; el ministro de Educa-
ción de Santa Fe, José Goity; la minis-
tra de Educación de CABA, Mercedes 
de Miguel; la vocal Consejo General de 
Educación de Entre Ríos; la ministra de 
Educación de Chaco, Sofía Naidenoff  y 
la ministra de Educación de Tucumán, 
Susana Montalvo.

LAS OBRAS QUE SE REACTIVAN:
SAN JUAN SE HARÁ CARGO DE 

LAS OBRAS DE LAS SIGUIENTES 
ESCUELAS:

- Crear primaria en Barrio 7 de septiem-
bre.

- Pascual Chena: Inicial, Primaria y Se-
cundaria.
- Escuela secundaria Provincia de La 
Rioja – Departamento Chimbas.
- Horacio Mann: los compartos Inicial 
y Primaria.
- Jinz Paulo VI – Cochagual.
- Escuela de Fruticultura y Enología – 
Desamparados.
- ENI 25 de Mayo – Departamento 25 
de Mayo.
- Crear ENI en Barrio Pie de Palo.
- Aula taller Escuela Agrotécnica Sar-
miento – INET.

NACIÓN SE HARÁ CARGO DE LAS 
SIGUIENTES OBRAS:

- Segundino J. Navarro – Departamen-
to 25 de Mayo.
- Albergue Casa del Niño – Departa-
mento Valle Fértil (Inicial, primaria y 
secundaria).
- Jorge Washington (secundaria).

- Paula Albarracín de Sarmiento (pri-
maria).
- Crear escuela secundaria Barrio Santa 
María.
- Blas Parera Ex 223 – Departamento 
Chimbas (Inicial, primaria y secunda-
ria).
- Experimental J. Lombardo Radice 
(Secundaria).
- ENI en Barrio Las Pampas – Departa-
mento Pocito.
- ENI N°50 – Departamento Chimbas.
- ENI N°48 – Departamento San Mar-
tín.
- Crear ENI en Barrio Ullum y Barrio 
Grimalt.
- ENI Jorge Washington (Inicial).
- ENI San Lorenzo (Inicial).
- Crear jardín en Barrio 7 de septiembre 
(Inicial).
- Provincia de Neuquén – Inicial, pri-
maria y secundaria.
- EPET N°4.



San Juan, Miércoles 10 de Julio de 2024

www.diariolasnoticias.com

San Juan, Miércoles 10 de Julio de 2024

www.diariolasnoticias.com

Diario Las Noticias Diario Las Noticias

04. LOCALES 05

Abrieron sobres de licitación para obras clave 
que duplicarán la capacidad de abastecimiento 

eléctrico de San Juan
El gobernador Marcelo Orrego encabezó la apertura de sobres de licitación de contratación de obras y provisión de equipos y materiales para 
la Estación Transformadora Cañada Hoda y la apertura de sobre N°2 (oferta económica) para la provisión de transformador para la Estación 
Transformadora Nueva San Juan.
El acto se llevó a cabo en Casa de Go-
bierno y participaron además el minis-
tro de Infraestructura, Agua y Energía, 
Fernando Perea, escribana Mayor de 
Gobierno, Mayra María Eugenia Man-
cini, director de Recursos Energéticos, 
José Ginestar; presidente del Directorio 
de EPRE, Oscar Trad, y demás repre-
sentantes de empresas de energía eléc-
trica.
De este modo se llevó a cabo la apertura 
de sobres en dos procesos de licitación 
para proyectos de infraestructura eléc-
trica en la provincia de San Juan.
Durante el acto, Orrego aseguró: “En 
múltiples ocasiones he mencionado tres 
palabras clave: aprender, trabajar y pro-
ducir. La producción, especialmente en 
términos de energía, es crucial para San 
Juan, ya que permite aumentar nuestra 
capacidad productiva”.
Agregó además que: “Ambos proyectos 
ofrecen nuevas oportunidades al depar-
tamento de Sarmiento, conocido por su 
actividad productiva diversificada. Esto 
no solo incrementará la producción ac-
tual, sino que también nos permitirá al-
canzar nuevos objetivos. La instalación 
y puesta en marcha del transformador 
en Nueva San Juan será fundamental 
para duplicar nuestra capacidad pro-
ductiva. Este avance es significativo y 
trascendental para nuestro futuro”.
Concluyó diciendo que “quiero desta-
car la importancia de este día y agra-
decer a las autoridades del EPRE y a 

todos los sanjuaninos. Estas iniciativas 
no solo buscan mejorar nuestros servi-
cios, reducir los cortes de luz y ofrecer 
mejores oportunidades, sino también 
fortalecer nuestra comunidad en su 
conjunto. Agradezco una vez más por 
su apoyo y compromiso continuo”.
En este contexto, Trad dijo: “En mayo, 
abrimos una licitación para la compra 
de un transformador para la estación 
transformadora Nueva San Juan. Esta 

máquina es costosa y permite reducir 
la tensión de 500 kilovoltios a 132 y 33 
kilovoltios. La licitación comenzó con 
la apertura del sobre uno, que contiene 
información técnica del equipo y datos 
económicos de la empresa para evaluar 
su capacidad de provisión. Tras un aná-
lisis detallado, se concluyó que uno de 
los oferentes no cumplía con las condi-
ciones necesarias, quedando solo el se-
gundo oferente en competencia. Luego 
de completar los actos administrativos 
correspondientes, hoy procederemos a 
abrir el sobre dos, que incluye la oferta 
económica”.
Agregó además que “en paralelo, he-
mos rescindido un contrato con una 
UTE que no pudo continuar la cons-
trucción de una línea de 64 kilómetros 
de 132 kilovoltios debido a problemas 
económicos. Una nueva empresa san-
juanina ha retomado la obra, que está 
actualmente en marcha. Además, esta-
mos trabajando en una línea desde San 
Juan Sur hasta El Carmen, destinada a 
la zona agraria, que esperamos comple-
tar e inaugurar a fin de año”.
“Finalmente, abriremos otra licitación 
para un segundo campo de transfor-
mación en la estación transformadora 
Cañada Onda. Esta estación, construi-
da en 2007, es crucial para la conexión 
entre San Juan y Mendoza a través de 
varias líneas de alta tensión. La nueva 
obra es parte de un esfuerzo continuo 
para mejorar la infraestructura eléctrica 
en la región”, dijo.

EL DETALLE
En el caso de la Licitación 05/2023, 

se trata de la contratación de obras y 
provisión de equipos y materiales para 
la Estación Transformadora Cañada 
Honda, ubicada en la Ruta Provincial 
153, cerca de la Ruta Nacional 40, en 
Sarmiento.
Esta estación se encuentra en una zona 
que incluye áreas de producción mine-
ra, turística y agrícola. La estación reci-
be energía de dos líneas de 132 kilovolts 
provenientes de estaciones en Mendoza 
y San Juan, lo que mejora la fiabilidad 
del sistema.
Actualmente, la estación tiene un trans-
formador de 30 MW y con esta licitación 
se duplicará su capacidad a 60 MW. El 
transformador necesario ya fue adquiri-
do mediante la Licitación Nacional Nº 
02/23 y está en construcción. Lo que se 
abrió el Sobre Nº 1, que contiene infor-
mación técnica, legal y económica de 
los oferentes.
Respecto a la Licitación 04/2023, esta 
se enfoca en la provisión de un trans-
formador de potencia de 450 MW para 
la Estación Transformadora Nueva San 
Juan.
Cabe destacar que el 17 de mayo de 
2024 se abrió el Sobre Nº 1 y solo uno 
de los dos oferentes fue habilitado para 
la apertura del Sobre Nº 2. Este proceso 
es crucial para San Juan, ya que la ener-
gía es esencial para el crecimiento. Per-
mitirá mejorar la calidad del servicio 
para diversos usuarios. Duplicará la ca-
pacidad de abastecimiento eléctrico de 
la provincia, mejorando la confiabilidad 
del sistema eléctrico y la exportación de 
energía renovable.
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06. POLITICA POLITICA. 07

Matías Espejo, intendente de Jáchal: “Soy un 
convencido que la minería es una actividad 

fundamental y sin la cual no va haber desarrollo”
El intendente de Jáchal, Matías Espejo habló sobre regalías mineras, turismo, acueducto de Pampa del Chañar y el acuífero Huerta de Huachi, 
fabricaciones militares, el partido justicialista, y otros temas de los jachalleros en una profunda entrevista que realizó el Director de Diario Las 
Noticias, Ricardo Azócar.
Jáchal es un enorme departamento que 
tiene una superficie territorial más de 
14.500 km cuadrados con muchas con-
diciones del sol, de la tierra, del agua. 
Jáchal brinda muchas posibilidades y 
con gente con muchas ganas de traba-
jar. El departamento tiene recursos na-
turales para explotar, el aparato produc-
tivo de la comuna esta sostenido por la 
capacidad agrícola ganadera que ha 
tenido distintos momentos evolutivos.
El monocultivo de la cebolla en algún 
punto generó que no se trabajara pero 
con la diversificación y el movimiento 
de las tecnologías y con la intervención 
del INTA se puede entender la necesi-
dad de diversificar, hoy las pasturas son 
una potencialidad importante, el culti-
vo del membrillo también , la cebolla 
sigue siendo un fuerte para Jáchal, aun-
que falta industrializar hay mucho pro-
ducto, la industrialización es necesaria 
y para ello hay ciertas condiciones que 
deberían darse, condiciones que tienen 
que ver con lo organizacional y con lo 
estructural y la infraestructura también.
Asimismo el intendente jachallero des-
tacó la importancia de la minería para 
todos y el crecimiento que la misma 
trae si se logra trabajar en distintos ám-
bitos. “Nosotros pretendemos a partir 
de otras industrias como es la indus-
tria minera con minerales de primera, 
segunda y tercera categoría que ha-
ciendo uso de esta nueva ley de rega-
lías a modo de adelanto de regalías se 
podrá comenzar a trabajar en algo que 
es fundamental, teniendo gas natural( 
si tuviéramos) podemos industrializar 
nuestra producción fundamentalmente 
desde el punto de vista agrícola pero así 
también mejorar la oferta y aumentar la 
explotación de las calizas que son un 
enorme potencial para Jáchal” .
Más adelante Espejo remarca otras ac-
tividades que tienen que ver con la pro-
ducción y que son como por ejemplo 
el turismo donde Jáchal se está prepa-
rando, el acerbo cultural histórica del 
departamento es muy rico y es único 
pensar en turismo histórico, turismo 
religioso y turismo gastronómico, turis-
mo aventura, es una materia que se está 
trabajando.
Otro punto importante es la conectivi-
dad en Jáchal que ha mejorado mucho 
en el último tiempo, “nos encontramos 
emplazados en un punto estratégico 
la confluencia en la ruta 40 con la ruta 
150 nos ubica en un sitio privilegiado. 
Los servicios de este departamento es-
tán en vías de crecimiento, estaciones 
de servicio hotelería, gastronomía hay 
muchas ganas mucho trabajo coordina-
do con los sectores privados para poder 
articular acciones e ir diversificando 
esta matriz productiva pensando en el 
Jáchal que queremos.

”RIGI Y EL IMPACTO EN LA 
COMUNA JACHALLERA“

Algunos representantes decían que no 
había minería sino había RIGI, a noso-
tros nos cuesta mucho creer, toda vez 
que se prometió que las grandes inver-
siones y el desarrollo de las grandes 
inversiones por goteo iba a privilegiar 
o iba a distribuir el ingreso contem-
plando a los más vulnerables no se dio 
jamás al contrario, nos genera incerti-
dumbre que va a pasar con la pequeña 
y mediana industria ya que para que 
cada una de ellas tenga la posibilidad 
de hacer inversiones tiene que ser con 
más de 200 millones de dólares al me-
nos quienes trabajan en Jáchal ningu-
no ha manifestado que pueda entrar en 
ese régimen. Me preocupa mucho este 
régimen también es cierto que mucho 
de los proyectos saliendo este régimen 
comenzaron a trabajar pero hasta aquí 
no se ha visto nada.
Respecto a Josemaría hay enormes ex-
pectativas, aunque Jáchal quedó como 
un segundo anillo en zona de impacto 
sin contemplar que el río del cual se va 
a tomar agua y es la cuenca del rio Já-
chal por lo tanto nosotros no vamos a 
quedarnos con esa situación , vamos a 
buscar y ahí habrá que ver cuán com-
prometidos están los legisladores para 
bregar por los intereses de esta comuni-
dad que es la que en definitiva va a ser 
impactada por la actividad ya sea para-
bién o para mal. Soy un convencido que 
la minería es una actividad fundamen-
tal y sin la cual no va haber desarrollo”, 
destacó Espejo.
En Jáchal se busca que la minería sea 
sustentable en todo sentido, que el de-
sarrollo comunitario sea la premisa y 
que sea sostenible en el tiempo.

PARTIDO JUSTICIALISTA Y SUS 
ELECCIONES

El intendente jachallero señaló, que el 
partido es un ámbito de construcción 
política, “ nos debemos un análisis am-
plio y profundo valorar todo lo que se 
ha hecho. Estos últimos 20 años han 
sido de crecimiento, desarrollo, en los 
gobiernos justicialistas ha habido redis-
tribución de la riqueza ha habido desa-
rrollo, conquistas de derechos y eso hay 

que valorizarlo, también ver por qué la 
gente no nos eligió, seguramente algo 
hicimos mal.”
“Es un ámbito necesario de apertura de 
convocatoria amplia, de entender que 
todos somos necesarios en esa discu-
sión y que en esa discusión buscamos 
construcción, cada vez que nuestra 
gente estuvo en situaciones críticas fue 
el PJ el que salió a bancar la parada y 
a generar condiciones para sobrepo-
nernos a adversidades, nuestro partido 
tiene cantidad de hombres y mujeres 
capaces, y qué conocen las gestiones 
necesarias y que velan por los intereses 
del otro.

”UNIVERSIDAD DE SAN JUAN 
Y JÁCHAL“

“La relación con la universidad es muy 
buena”, destaca el intendente, recor-
dando que hace unos días se reunió con 
el Rector Tadeo Berenguer y el Decano 
de la Facultad de Arquitectura, Urba-
nismo y Diseño para seguir trabajando 
en nuevos proyectos. “Por un lado vi-
mos la planificación estratégica y zoni-
ficación territorial del departamento a 
través de la misma y en concordancia 
con el Ministerio de Minería, vamos a 
trabajar en darle continuidad al plan es-
tratégico departamental que se ha ido 
cumpliendo en partes debido a que las 
situaciones han ido cambiando y las 
demandas se modifican todo el tiempo, 
estamos acompañando a la universidad 
con financiamiento en el dictado de di-
ferentes tecnicaturas vamos a comen-
zar a trabajar con tecnicaturas de oficio, 
cursos con certificación universitaria”.

FABRICACIONES MILITARES
En diálogo con este medio, Matías Es-
pejo explicó además la situación actual 
con la planta de fabricaciones militares 
que se encuentra en la comuna jachalle-
ra, “nosotros hemos tenido mucho tra-
bajo en pos de cuidarla y preservarla , 
son 47 familias que viven de fabricacio-
nes militares, tienen su mayoría traba-
jadores de Jáchal con una preparación 
exquisita muy específica muy técnica, 
no solo fabrican explosivos sino que 

brindan todo el servicio integral cosa 
que no todo el mundo lo hace, desafor-
tunadamente con la presidencia de Ma-
cri la fábrica fue degradada a planta y 
eso perdió autonomía, el presidente de 
fabricaciones ha tenido la mejor dispo-
sición con nosotros, nos recibió hasta 
en Buenos Aires para poder hablar es-
pecíficamente de la situación actual de 
la misma.”
Espejo destacó que por disposición 
nacional se dejó de invertir y eso la ha 
puesto en un riesgo absoluto, “a noso-
tros no nos compete somos un gobier-
no departamental y la empresa es una 
empresa estatal nacional pero entende-
mos que 47 familias viven del mismo, y 
hemos buscado que se abran puertas, 
nos encantaría contar con más apoyo 
del gobierno provincial para que esta 
fábrica siga avanzando.

”ACUEDUCTO 
PAMPA DEL CHAÑAR”

En temas del agua, tan importante para 
el departamento el intendente mencio-
na el Acueducto Pampa del Chañar, 
“el acuífero de Huerta de Huachi que 
provee de agua a parte de la zona norte 
a Jáchal centro y aparte del sur pero la 
zona de Villa Mercedes toma agua de 
la fuente que está gestionada por una 
unión vecinal y eso es lo que ha traído 
conflictos ya que las uniones vecinales 
lógicamente no están gestionadas eco-
nómicamente para cubrir esas obras, el 
año pasado sufrió un colapso del pozo, 
primero el municipio en tiempo record 
salió a buscar otra bomba, OSSE co-
menzó a hacer el recambio de bombas 
en ese proceso detectan que había co-
lapsado la parte más profunda del pozo 
lo que se hizo fue solicitar a OSSE la 
posibilidad de hacer un empalme de 
ese acueducto hacia la planta, el mu-
nicipio se encargó de todo el zanjeo y 
el material y quedo el compromiso del 
gobierno provincial de buscar un nuevo 
pozo y efectivizarlo, aunque ahora es-
tamos esperando que se haga esa obra, 
concluyó el intendente jachallero.

“Creo que el RIGI va a traer consecuencias 
positivas para la Argentina en general”

El diputado nacional, Walberto Allende, explicó el tratamiento del RIGI en la Cámara Baja, aclarando: “no me parece que sea la mejor Ley, lo 
cierto es que sí es una oportunidad y en eso no nos podemos negar”, “con la Ley de Inversiones Mineras no alcanza para que lleguen las gran-
des inversiones” destacando las grandes posibilidades que representa para Argentina, y la provincia de San Juan en particular.
-¿Por qué votó en contra del RIGI, di-
gamos, y de la ley de base en general?
-No, primero hay que aclarar que el 
RIGI lo votamos nosotros en la Cámara 
de Diputados, luego pasó al Senado y 
está incluido en el mismo formato de 
proyecto con otras leyes. Finalmente, 
lo que trataba la Cámara de Diputados 
eran las modificaciones que había he-
cho el Senado al proyecto, no el RIGI 
en particular.
-¿Pero usted en la primera oportunidad 
acompañó y en la última votación lo 
hizo en contra?
-No acompañamos porque no se votó 
por capítulo como sí se había hecho la 
vez anterior. Por algunas dificultades 
que seguramente tenían los bloques 
aliados a la Libertad, instrumentan 
que, en una sola votación, aprobabas o 
rechazabas la totalidad de las modifi-
caciones que eran muchas: reforma la-
boral, facultades extraordinarias para el 
Presidente, etc. Cosas que nosotros no 
creemos que ayuden a la situación de 
la Argentina. Pero en ningún momento 
ponía en riesgo la aprobación de la ley, 
porque la ley ya había sido aprobada.
-Para usted, ¿no es que votó primero a 
favor y luego en contra?
-Para nada, no es que hayamos votado 
primero de una manera y luego de otra 
manera con respecto al RIGI. Por eso 
cuando hice uso de la palabra, remar-
qué que más allá de que no me parece 
que sea la mejor Ley, lo cierto es que sí 
es una oportunidad y en eso no nos po-
demos negar. Es una oportunidad para 
la minería Argentina y particularmente 
para nuestra provincia de San Juan.
-¿Usted cree que este régimen de in-
centivo efectivamente va a traer conse-
cuencias positivas para San Juan, para 
la Argentina?
-Yo creo que va a traer consecuencias 
positivas para la Argentina en general. 
Si bien contamos con la Ley de Inver-
siones Mineras, que la verdad es una ley 
sumamente importante y ha fomentado 
que se llegue a la situación actual que 
tiene la minería en la Argentina, por 
ahí vemos que no alcanza. No alcanza 
para que lleguen las grandes inversio-
nes. Nosotros tuvimos un lindo debate 
como no lo habíamos tenido nunca en 
este bloque y les dije que es el debate 
que nos hace falta a todos los argenti-
nos: debatir el tema de la minería. Por-
que creo que nos estamos debiendo un 
debate en relación a un potencial tan 
grande como el que tiene la minería.
-¿El debate sería cómo hacer que la 
gran potencialidad se convierte en rea-
lidad?
-Miremos únicamente San Juan: aquí 
tenemos entre 29 y 30 proyectos en dis-
tintas etapas, pero hace más de 10 años 
que no ponemos ninguno en produc-
ción. Tenemos dos proyectos ya bastan-

te maduros. A esto se suma uno que está 
en pre construcción, pero que todavía le 
falta un montón. Sabemos que para que 
se ponga en marcha algún proyecto ne-
cesitamos seis años más como mínimo, 
teniendo todos los recursos para poder 
hacerlo.
-¿Para esto sirve el RIGI para alentar a 
las inversiones desde el exterior?
-Si te pones a ver con atención, de esos 
30 proyectos, uno solo que recién co-
mienza es del Grupo América, es de-
cir, de capitales argentinos. Todos los 
demás, los 29 restantes son inversiones 
de afuera. Son inversores de Canadá, 
de Australia, etc. Explico esto para que 
tengamos un panorama claro en el sen-
tido de que, si no tenemos inversiones 
extranjeras, es muy difícil que podamos 
tener dentro de los próximos seis años 
una nueva mina en producción.
-Y así también seguimos comprando 
cobre de otros países para el funciona-
miento de la industria argentina…
-Es que es un tema central, porque pa-
rece un chiste de mal gusto. ¿O no? No 
solo tenemos la cordillera llena de co-
bre, sino que resulta que estamos com-
prando cobre afuera que necesitamos 
en la Argentina. Evidentemente algo 
está pasando. Por eso es que hemos 
apoyado, y vamos a apoyar fuertemente 
esta actividad minera que nosotros ne-
cesitamos tanto.
-¿Walberto usted va a acompañar, en lo 
que queda que sería la reglamentación 
de la ley, la conformación de la autori-
dad de aplicación?
-Y si, viene un fuerte trabajo, no sola-
mente de Nación sino también con la 
provincia. San Juan tiene que adherirse 
también. Tiene que pasar por la Cáma-
ra de Diputados, tienen que adherirse 
los municipios. Viene un trabajo de mu-
cha claridad hacia afuera. No basta úni-
camente con la sanción, hay que velar 
la reglamentación también y todo esto 
anticipa un trabajo muy fuerte que hay 
que hacer.
Una de las modificaciones que se incor-
poró fue que el 20% de la inversión sea 
destinada al desarrollo de proveedores 
locales…
Como mínimo, eso está bueno aclarar-
lo. Del monto total de la gran inversión, 
como mínimo se debe destinar el 20% 
al desarrollo de proveedores locales, lo 
que no implica que pueda ser mucho 
más. Si se supera ese porcentaje, mu-
cho mejor.
-¿Y cómo se define a un proveedor lo-
cal? ¿Quién define quién es un provee-
dor local?
-Como dije recién, es algo en lo que va-
mos a tener que trabajar. Hay que en-
tender que un proyecto minero en una 
etapa final de construcción necesita 
entre 160 y 170 proveedores distintos. Y 
en esto que me preguntas, nosotros va-

mos a comenzar a tener reuniones con 
las cámaras mineras porque creemos 
que es fundamental ir preparándose 
para esta gran demanda que van a ge-
nerar los grandes proyectos. Se van a 
necesitar un montón de servicios y los 
proveedores sanjuaninos deben estar a 
la altura de las circunstancias porque 
sino terminan proveyendo empresas de 
otras provincias.
-Nos vuelve a consultar un oyente de 

programa sobre si en la misma regla-
mentación de la ley ¿se puede determi-
nar o definir qué es un proveedor local?
-Hay mucha expectativa y vamos a 
acompañar a todos los proveedores lo-
cales, de los cuales muchos ya tienen 
mucha experiencia en este sentido. 
Hay que ver cómo es la reglamentación 
de la ley que se aprobó y luego también 
la reglamentación de nuestra provincia 
en particular.
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Inspección integral en mina Veladero
Autoridades de la Secretaría de Gestión Ambiental y Control Minero, evaluaron seguridad, condiciones de los refugios del Operativo Invierno 
y cumplimiento de los procedimientos operativos.
La Secretaría de Gestión Ambiental y 
Control Minero, dependiente del Mi-
nisterio de Minería, concretó en estos 
días una inspección integral en la mina 
Veladero. El objetivo: evaluar la seguri-
dad, las condiciones de los refugios para 
uso en época invernal como parte del 
Operativo Invierno y el cumplimiento 
de los procedimientos operativos. De-
nis Monardez, titular de la Secretaría, 
junto al técnico inspector Fabián Díaz, 
participaron de esta inspección.
La inspección comenzó desde el ingre-
so a la mina, a través de la garita Tud-
cum y el camino minero. En esta época 
invernal, con el Operativo de Invierno 
en plena vigencia (de mayo a agosto), 
se inspeccionaron todos los refugios in-
termedios a lo largo del camino. Estos 
refugios son esenciales para resguardar 
a las personas en caso de temporales o 
emergencias.
En los refugios ubicados en los kiló-
metros 51, 59, 71 y 124, se verificó que 
contaran con los elementos necesarios 
para garantizar la seguridad de quie-
nes transitan por el camino. Entre estos 
elementos se incluyen calefacción, luz, 
comida y camas para pernoctar en caso 
de ser necesario.
Además, se propuso mejorar la cartele-
ría dentro de los refugios para facilitar 
la ubicación de insumos y recursos. La 
información clara y accesible es funda-
mental para que cualquier persona que 

utilice estos refugios pueda hacerlo de 
manera efectiva.
Posteriormente, se realizaron reunio-
nes con las gerencias de Operaciones 
Mineras y Procesos. En el frente de ex-
plotación, se evaluó la seguridad y las 
tareas en curso. En el área del Valle de 

Lixiviación, se detalló la planificación y 
el cuidado ambiental.
Denis Monardez, destacó la importan-
cia de estas inspecciones para mante-
ner la operación segura y sostenible.
La inspección integral permitió recabar 
información precisa y tomar acciones 

concretas para garantizar la seguridad 
y el cumplimiento normativo en la mina 
Veladero. Las autoridades continúan 
trabajando en estrecha colaboración 
con el objetivo de proteger tanto a los 
trabajadores como al entorno natural.

El presidente Milei lanzó desde San Juan el 
Plan Nacional de Alfabetización

Junto al gobernador Marcelo Orrego y ministros de Educación del país, se firmó un compromiso federal para trabajar la educación.
El presidente Javier Milei llegó a San 
Juan para realizar el lanzamiento oficial 
del Compromiso Federal por la Alfabe-
tización, acompañado por la ministra 
de Capital Humano, Sandra Pettovello, 
y el secretario de Educación, Carlos To-
rrendell.
El presidente Javier Milei, comenzó su 
discurso agradeció la participación y 
realizó un repaso por los avances de la 
educación en la historia del país, dijo 
que “como herederos de los principios 
de mayo y de la generación del 80, este 
plan de alfabetización que presentamos 
hoy no es sólo un programa de gobier-
no, sino un deber histórico de nuestro 
país”.
“Hoy es el turno de aunar esfuerzos en-
tre el gobierno nacional, los gobiernos 
provinciales y la sociedad y volver a ele-
gir este pilar que es el punto de apoyo 
de todo el sistema educativo”, agregó 
el presidente.
“Que los niños argentinos puedan 
aprender a leer y escribir a lo largo y 
a lo ancho de nuestro país, y con este 
norte presentamos el Plan Nacional 
de Alfabetización que tiene muchos 
elementos, pero un corazón, darles re-
cursos y herramientas a los docentes y 
elevar la exigencia tanto para esos do-
centes como para los alumnos” explicó 
el mandatario nacional.
Además, destacó las formas de aplica-
ción del Plan y dijo que “vamos a darles 
recursos a las provincias para que los 
formen, vamos a evaluar a los docentes 
de todo el país desde el gobierno nacio-
nal. Vamos a plantear incentivos para 
que los mejores docentes vayan a en-
señar las escuelas con peores indicado-
res de alfabetización. Y también, fun-
damentalmente, vamos a evaluar más 
y desde más temprano a los alumnos 
para identificar las alertas en lecturas y 
escrituras antes de que sea demasiado 
tarde”.
El gobernador Marcelo Orrego, antes 
de explayarse sobre el lanzamiento del 

Plan de Alfabetización, se refirió a Do-
mingo Faustino Sarmiento, y lo definió 
como “profesor y educador por exce-
lencia” y aseguró que su legado enseñó 
que la alfabetización es una herramien-
ta de emancipación para liberar a las 
personas de la ignorancia.
Luego, destacó el Programa provincial 
Comprendo y Aprendo, en el marco del 
Compromiso Federal por la Alfabetiza-
ción, como un proyecto ambicioso, que 
se extiende a todos los niveles y que re-
quiere el compromiso de todos.
“Nosotros desde nuestro gobierno esta-
mos comprometidos en brindar un ser-
vicio de educación de calidad. Eso, no 
solamente tiene en cuenta la dimensión 
educativa de los estudiantes, sino que 
también tiene que ver con la dimensión 
personal, con sus perspectivas futuras, 
con el poder de superarse día a día, por-
que brinda herramientas concretas para 
lograr sueños y anhelos y sobre todo 

porque genera y abre oportunidades”, 
dijo el mandatario local.
Por su parte, la secretaria de Capital 
Humano, Sandra Pettovello, se refirió 
al Plan y explicó que busca “conocer la 
trayectoria educativa de los estudiantes, 
como así también las trayectorias profe-
sionales de los docentes y la dinámica 
de cada escuela, distrito y provincia”.
Del acto oficial participaron la secre-
taria General de Presidencia, Carina 
Milei, vicegobernador de la provincia 
de San Juan, Fabián Martín, señor pre-
sidente de la Corte de Justicia, Marcelo 
Jorge Lima, la intendenta de Capital, 
Susana Laciar, el Obispo Auxiliar de 
San Juan, Gustavo Larrazaba, el secre-
tario de Educación de la nación, Car-
los Torrendell, el secretario de Vocería 
y Comunicación de gobierno, Manuel 
Adorni. También, intendentes munici-
pales de la provincia, diputados nacio-
nales y provinciales.

En cuanto a autoridades del área educa-
tiva, estuvieron presentes la ministra de 
Educación de la provincia, Silvia Fuen-
tes, el director del museo Casa Natal 
Domingo Faustino, Renato López, el 
secretario general del Consejo Federal 
de Educación, José Tomás. También, 
los ministros de educación de la Ciu-
dad de Buenos Aires, Chaco, Corrien-
tes, Entre Ríos, La Pampa, Mendoza, 
San Luis, Santa Fe, y Tucumán. El 
director ejecutivo de Argentinos por la 
Educación, Ignacio Ibarzabal, señores 
ministros y secretarios del Poder Ejecu-
tivo Provincial, señores jefes de fuerzas 
armadas y de seguridad con asiento en 
la provincia de San Juan, la rectora de 
la Universidad Católica de Cuyo, secre-
tarios, subsecretarios, y directores del 
Poder Ejecutivo Provincial, secretarios 
gremiales, directivos de escuelas de las 
provincias, alumnos, padres, amigos de 
Casa Natal de Sarmiento.

Hualilán sigue avanzando en convenios 
para contribuir al proyecto junto con la UNSJ

Comprometidos con la educación, la investigación, el desarrollo aca-
démico y el cuidado del ambiente, celebramos un convenio con la Uni-
versidad Nacional de San Juan, con la participación del Instituto de 
Investigaciones Mineras (IIM), Instituto de Ingeniería Química (IIQ), 
Facultad de Ingeniería (FI) e Instituto de Ciencias Básicas (ICB)-UNSJ, 
con el objetivo de contribuir en actividades de actualización, capacita-
ción e investigación en nuestro proyecto HUALILAN.

Profesionales del Instituto de Investi-
gaciones Mineras realizará actividades 
vinculadas al proyecto “APLICACIÓN 
DE TECNICAS DE FITOREMEDIA-
CION AMBIENTAL PARA REMO-
CIÓN DE METALES PESADOS”

Los resultados que se obtengan per-
mitirán identificar especies nativas y 
bacterias capaces de tolerar y acumu-
lar metales pesados y puedan ser aptas 
para remediación de pasivos ambienta-
les.

La inflación de junio fue de 4,6% y acumuló un 
79,8% en el primer semestre

La cifra difundida por el INDEC 
representa un leve incremento en 
relación a mayo, que registró un 
4,2%.
La inflación de junio fue del 4,6%, lo 
que representó un incremento del 0,4% 
en relación a mayo (4,2%) y acumula un 
79,8% en el primer semestre del año, se-
gún difundió este viernes el Indec. Los 
precios al consumidor (IPC) alcanza-
ron una suba del 271,5% interanual. 
La división con mayor alza mensual 
en junio de 2024 fue Vivienda, agua, 
electricidad, gas y otros combustibles 
(14,3%); y la de menor, Bebidas alcohó-
licas y tabaco (2,1%), según informó el 
organismo.
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UNSJ y empresa certificarán calidad 
de laboratorios

Distintas unidades de esta Universidad trabajarán con la empresa 
Knight Piésold. La primera acción es con el Instituto de Materiales 
y Suelos, de Ingeniería.
Mediante la Facultad de Ingeniería 
(FI), la Universidad Nacional de San 
Juan comenzará a trabajar junto a la 
empresa internacional Knight Piésold 
Argentina Consultores S.A, abocada a 
ofrecer servicios a los sectores de mi-
nería, energía, recursos hídricos e in-
fraestructura. La primera Acta Com-
plementaria del Convenio Marco de 
Cooperación firmado en la mañana 
de este jueves 4 de julio en el Edificio 
Central de la UNSJ fue con el Insti-
tuto de Materiales y Suelos de la FI. 
Pero es solo el comienzo, puesto que 
allí quedó establecido que esa compa-
ñía podrá trabajar con diferentes uni-
dades de esta Universidad.
Luego de la firma, el rector Tadeo 
Berenguer dijo que son múltiples las 
áreas del sistema universitario y que, 
por ello, también podrá trabajar la 
empresa, por ejemplo, con el “Insti-
tuto de Investigaciones Hidráulicas, 
de Investigaciones Antisísmicas, en 
las partes de Geología y de Biología”.
En lo más inmediato, el trabajo se 
orientará a certificar con la Norma 
ISO 17.025. “Se van a generar aportes 
para poner a punto, en este caso, el 
Instituto de Materiales y suelos y po-
der llegar a la certificación”, adelantó 
el decano de la FI, Oscar Fernández. 
“Hay una gran demanda de ensayos 
que se realizan en nuestros institutos, 

como el de Biotecnología, el de Inves-
tigaciones Mineras, el de Química; 
este primer paso entonces es un ca-
mino que comienza a abrirse”, evaluó 
la vicedecana de Ingeniería, Andrea 
Díaz.
Por su lado, Sergio Yazzar, director 
del Instituto de Materiales y Suelos, 
consideró que el acta firmada dota-
rá de gran impulso al Laboratorio de 
Calidad. “El laboratorio tiene una 
amplia trayectoria en la provincia y 
en la región y el acta nos va a permitir 
certificar calidad de acuerdo a la nor-
mativa vigente”, refirió. El Instituto 
se dedica al control de los materiales 
usados en la industria de la construc-
ción y al estudio de estabilidad de los 
suelos regionales, con atención a su 
sismicidad.

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

Las Facultades fijaron fechas de 
preinscripciones Ingreso 2025

Como es habitual, las Facultades y Escuela Universitaria de Ciencias de la Salud ya fijaron sus cronogramas de ingreso para el año 2025. 
Si bien la información está disponible en los sitios de cada unidad, a continuación figuran los datos principales y las fechas importantes a 
tener en cuenta.

FILOSOFÍA, HUMANIDADES 
Y ARTES

Las preinscripciones para el ingreso 
2025 estarán habilitadas a partir de 
agosto 2024. El registro será por inter-
net y se realizará a través de SIU-gua-
raní y formulario Google.
Para el caso de la carrera de Matemá-
tica, el Curso de Ingreso dará comien-
zo el sábado 10 de agosto de corrien-
te año. Las clases de la primera etapa 
que comprende del 10 agosto al 14 de 
diciembre de 2024, se cursará los días 
martes y jueves de 19:00 a 21:00 hs. y 
los días sábados de 8:00 a 12:30 hs. en 
de la FFHA.
Contacto: Departamento de Matemá-
tica a través de la dirección de correo 
electrónico matematica@ffha.unsj.
edu.ar, por teléfono al número +54 264 
4222074 Int. 244 o vía whatsapp con 
el coordinador del Curso de Ingreso 
a Matemática y director del Departa-
mento de Matemática de la FFHA Lic. 
Fernando Ramos al +54 9 264 451-6677.
En el caso de Inglés, el curso de ingre-
so se está dictando desde junio.

CIENCIAS SOCIALES
Las preinscripciones para el curso de 
Nivelación 2025 comienzan a partir del 

22 de julio y se extienden hasta el 8 de 
noviembre de 2024.
Los y las aspirantes mayores de 25 
años sin secundario completo tendrán 
tiempo hasta el 1 de octubre de 2024.
Toda la información está disponible 
en la web  de Sociales: https://www.
facso.unsj.edu.ar/

ARQUITECTURA, URBANISMO 
Y DISEÑO

Ya se encuentran abiertas las preins-
cripciones para el Curso de Ingreso 
2025. Iniciaron el 6 de Junio y estarán 
disponibles hasta el 30 de Noviembre 
de 2024
El Curso de Ingreso se realizará en Fe-
brero / Marzo 2025

INGENIERÍA
Se encuentran abiertas las inscripcio-
nes para Ingreso 2025:
Modalidad A Distancia. Las activida-
des generales comenzaron el 15/04/24 
con el módulo Lectura y Comprensión 
de Textos. El módulo de Matemática 
inicia el 22 de julio hasta el 19 de oc-
tubre.
Modalidad Intensiva. Este período 
comenzará con las inscripciones en 
el mes de octubre, y en el mes de no-

viembre empieza el dictado del curso 
nivelador.

CIENCIAS EXACTAS, FÍSICAS 
Y NATURALES

La preinscripción para el ingreso 2025 
se habilitó desde el 18 de marzo hasta 
el 20 de diciembre del 2024
Todo el detalle y cronograma de ins-
cripción en archivo adjunto: https://
www.unsj.edu.ar/panel_unsj/ar-
chivos/noticias/AficheA3Ingre-
so_8357_001.pdf

ESCUELA UNIVERSITARIA DE 
CIENCIAS DE LA SALUD

Las preinscripciones se realizarán se-
gún el siguiente detalle:
Para ingresantes con secundario com-
pleto, el período de preinscripción es 
del 02 de al 18 de septiembre y el regis-
tro debe hacerlo por el SIU Guarani.
Personas mayores de 25 años deben 
realizarla desde el 19/08 al 23/08 y de-
ben llevar la carpeta con los requisitos 
por la EUCS

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ

La UNSJ cofinanciará 
con el CONICET 

diez Becas Internas 
Doctorales

Entre el 22 de julio y el 16 de agosto de 2024 será la convocatoria. 
En todos los casos, las becas otorgadas empezarán el 1 de abril de 
2025.

La Secretaría de Ciencia y Técnica 
de la UNSJ informa que ha acordado 
con el CONICET un cupo de 10 Be-
cas Doctorales Cofinanciadas en Te-
mas Abiertos. La Convocatoria 2024 
de Becas Internas Doctorales (Temas 
Generales, Temas Estratégicos y Co-
financiadas) será entre el 22 de julio y 
el 16 de agosto de 2024. En todos los 
casos, las becas otorgadas empezarán 
el 1° de abril de 2025.

La postulación a las becas se realiza-
rá a través de la plataforma SIGEVA 
CONICET.
Las bases y condiciones para la pos-
tulación a esta Convocatoria 2024 de 
Becas Doctorales serán publicadas 
oportunamente por el CONICET en 
su página Web: https://convocato-
rias.conicet.gov.ar/becas/

Fuente: Prensa SECCOM-UNSJ
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Orrego en 9 de Julio: “Llevamos el 
Centro Cívico a cada rincón de la provincia”

Lo dijo en el marco de un nuevo Operativo Integral mediante el que los habitantes del lugar accedieron a una amplia gama de servicios brindados 
en la escuela Dr. Luis Agote, ubicada en la localidad de Las Chacritas. Ya se llegó a más de 10 mil personas en toda la provincia.

El gobernador Marcelo Orrego 
asistió a un nuevo Operativo In-
tegral desarrollado esta vez, en el 
departamento 9 de Julio, en la es-
cuela Dr. Luis Agote, ubicada en 
la localidad de Las Chacritas.
Estuvo acompañado por el inten-
dente de 9 de Julio, Daniel Ba-
nega; los ministros de Familia y 
del Desarrollo Humano, Carlos 
Platero; de Gobierno, Laura Pal-
ma; Salud, Amilcar Dobladez; de 
Infraestructura, Agua y Energía, 
Fernando Perea; secretario de Se-
guridad y Orden Público, Gusta-
vo Sánchez; diputado Nacional, 
Walberto Allende y diputados 
provinciales.
El objetivo de los abordajes que 
despliega el Gobierno de San 
Juan, que ya beneficiaron a más 
de 10.000 personas, es acercar los 
servicios del Centro Cívico a los 
habitantes de departamentos ale-
jados, brindando soluciones con-
cretas a sus problemáticas y me-
jorando su calidad de vida. Este 
esfuerzo conjunto refleja el com-
promiso del gobierno provincial 
de estar más cerca de la gente y 
atender sus necesidades de ma-
nera eficiente y efectiva.
A su llegada, Orrego manifes-
tó que “estamos convencidos de 
que ésta es la manera de estar 
cerca de la gente y atender sus 
necesidades. Es poner al servi-
cio de los vecinos la atención de 
los ministerios, para quienes no 

puedan acceder al Centro Cívico. 
Este trabajo constante y manco-
munado continuará durante toda 
la gestión en cada rincón de los 
departamentos de la provincia”.

DURANTE LA JORNADA, 
LOS VECINOS ACCEDIERON 

A LA AMPLIA GAMA DE 
SERVICIOS DISPONIBLES 

EN CADA ABORDAJE, 
ENTRE LOS QUE SE 

INCLUYEN:
-Asesoramiento en programas so-
ciales y asistenciales.
-Tramitación de documentos, 
como DNI y tarjeta SUBE.
-Atención médica general, con-
troles pediátricos, cardiovascula-
res y ginecológicos.
-Vacunación para niños y adultos.
-Información y gestión de progra-
mas de vivienda, como «Escribí 
tu Vivienda», “Garrafa – Hogar”.
-Capacitaciones en líneas de cré-
ditos para personas con discapa-

cidad (FONADIS y CUD) y for-
mación profesional.
-Asesoramiento en seguridad y 
prevención.
-Actividades recreativas para 
personas mayores.
Este operativo integral no solo 
facilita el acceso a servicios 
esenciales, sino que también 
fortalecerá el vínculo entre la co-
munidad y el gobierno, promo-
viendo un entorno de inclusión 
y desarrollo integral para todos 
los habitantes de San Juan.

Orrego recorrió las obras del 
Hospital de Angaco

Se encuentran trabajando 70 personas. Será de fácil acceso para cualquier punto de ese departamento y también de San 
Martín.

El gobernador Marcelo Orrego recorrió 
la obra del Hospital de Angaco que se 
encuentra en calle Divisoria y Segovia. 
Se trata de una construcción que en la 
actualidad tiene un avance del 19% y es 
una de las que se reactivó por gestiones 
del primer mandatario provincial. Acom-
pañaron los ministros de Salud, Amilcar 
Dobladez; de Infraestructura; Fernando 
Perea; director de Ejecución de Obras, 
Sebastián Videla; subdirectora de ejecu-
ción de Obras, Guadalupe Ariza.
En la actualidad unas 70 personas tra-
bajan en la cubierta de techos, instala-
ciones de cloacas, agua, electricidad, 
fundaciones, estructuras de hormigón 
armado y mampostería.
Hay que destacar que este nuevo centro 
de salud será de fácil acceso y egreso 
desde cualquier punto del departamen-
to Angaco y de San Martín, con comu-
nicación rápida con la ciudad de San 
Juan, ya que cuenta con vías adecuadas 
y los servicios correspondientes de luz 
y agua.
Durante el recorrido, el mandatario dijo: 
“He podido interiorizarme sobre cómo 
avanzan las obras, ver cómo va a estar 
distribuido y también escuchar algunas 
historias de la gente que trabaja en este 
proceso: son más de 70 sanjuaninos que 
hoy pueden trabajar realizando distintas 
tareas que le ponen valor a todo esto”. 
Contó que “sin contar que acá, muchos 
angaqueros podrán atenderse y respon-
de una demanda que hoy existe. Espera-
mos que para el 2026 estemos visitando 
la inauguración de este hospital”.
“Tenemos el objetivo de descentralizar 
la atención de la salud para que los san-
juaninos tengan dónde ir a consultas y 
atención médica más cerca de sus casas 
y que no tengan que viajar hasta los prin-
cipales nosocomios de la ciudad o Riva-
davia. Estoy muy contento de estar acá 
y ver de primera mano, como me gusta a 
mí, como van avanzando las obras”.

SOBRE LA OBRA
El complejo hospitalario responde a un 
partido arquitectónico abierto, organi-
zándose en bloques bien diferenciados y 
articulados por circulaciones cubiertas, 
ordenando funcionalmente el programa. 
Estos pasillos vinculantes originan una 
secuencia de patios, permitiendo que el 
edificio tenga constantemente luz natu-
ral y que los pacientes se sientan en con-
tacto con el exterior.
Estos espacios, además de ser utiliza-
dos como expansiones, se considerarán 
una ayuda para facilitar la recuperación 
física y psicológica de los pacientes, pro-
porcionando lugares de rehabilitación 
física y motriz, así como de encuentro y 
distracción. De esta manera, se aspira a 
un sistema de salud natural al aire libre, 
que va mucho más allá de una acción 

meramente arquitectónica.
El edificio está resuelto en una planta, 
condicionado por las orientaciones, los 
vientos predominantes, el asoleamiento 
y la topografía del terreno. Se ajusta al 
entorno rural existente, tratando de mi-
nimizar el impacto visual. Amplias ve-
redas exteriores y rampas jerarquizarán 
los accesos peatonales. También se ten-
drán en cuenta los accesos vehiculares 
para ambulancias, vehículos del perso-
nal, pacientes ambulatorios y abasteci-
miento en el área de servicios.
La estructura será de construcción tra-
dicional, con muros de ladrillón arma-
do, losas de hormigón armado y cubier-
tas metálicas, entre otros materiales. El 
edificio estará dotado de toda la infraes-
tructura de instalaciones necesaria, de 
acuerdo al nivel de complejidad solici-
tado. El nuevo edificio contará con to-
dos los servicios correspondientes a una 
complejidad de Nivel II.

MÁS DATOS
La superficie cubierta es de aproxima-
damente 4986.75 m². El plazo de ejecu-
ción de la obra será de 1140 días corridos. 
La empresa constructora encargada es 
GALVARINI y ASOCIADOS Construc-
ciones S.A.
El monto inicial de la obra es de 
$1.720.679.653,59, mientras que el mon-
to del contrato actualizado asciende a 
$5.612.743.038,00.
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San Juan conmemoró 208 
años de Independencia 

con emotivo acto 
en Plaza 25 de Mayo

 Autoridades de la Municipalidad de la Ciudad de San Juan  izan la 
bandera nacional y disfrutan del saludo de la banda de música en un 
evento lleno de patriotismo y emoción.
En un acto cargado de simbolismo pa-
triótico, la Ciudad de San Juan conme-
moró el 208 aniversario de la Indepen-
dencia Argentina en la emblemática 
Plaza 25 de Mayo. La intendente Susa-
na Laciar y el presidente del Concejo 
Deliberante, Elio Martos, fueron los 
encargados de izar la Bandera Nacio-

nal.
Asistieron miembro del ejecutivo muni-
cipal, concejales y veteranos de Malvi-
nas. 
Posteriormente se espera el arribo del 
vicegobernador Fabián Martín, a cargo 
del ejecutivo provincial para continuar 
con la conmemoración.

Renovación y limpieza 
de contenedores para 

una Ciudad más limpia
La limpieza urbana es más que un simple acto de mantenimiento, es 
un compromiso con el bienestar y la calidad de vida de todos los veci-
nos. Es por eso que estamos llevando a cabo un importante proyecto 
de renovación de contenedores, asegurando que nuestros espacios 
públicos sean limpios, eficientes y estéticamente agradables.
La renovación de los contenedores no 
solo mejorará la gestión de los resi-
duos, sino que también contribuirá a 
embellecer el entorno urbano, creando 
un ambiente más acogedor y saludable 
para todos. Además, la Municipalidad 
de la Ciudad de San Juan está imple-
mentando una rigurosa campaña de 
limpieza y desinfección. 
Estas tareas son parte de un plan in-
tegral que busca mejorar la calidad 
de vida de los vecinos, reafirmando el 
compromiso con la limpieza y el bien-
estar de todos.
En la Ciudad, la limpieza es un reflejo 
de nuestras buenas costumbres y del 
espíritu comunitario que nos caracteri-
za . Estamos comprometidos a seguir 
trabajando para que cada día, todos 

podamos disfrutar de una Ciudad más 
sostenible y saludable.

CONTINÚA EL OPERATIVO DE 
PODA INVERNAL EN LA CIUDAD

La Municipalidad de la Ciudad de San 
Juan comunica el cronograma semanal 
de poda para mantener los espacios pú-
blicos.
El Operativo de Poda Invernal tiene 
continuidad en distintos puntos de la 
Ciudad, siguiendo un cronograma de-
tallado que busca optimizar el trabajo 
y minimizar las molestias para los ve-
cinos.
La poda invernal apunta a mantener el 
orden y la seguridad en las vías urba-
nas, a la vez que contribuye a mejorar la 
estética de los espacios públicos, favo-

reciendo una mayor visibilidad y acceso 
para peatones y conductores.

LAS TAREAS DE PODA SE 
LLEVARÁN A ACABO DE 

ACUERDO AL SIGUIENTE 
DETALLE:

-Miércoles 10 de julio. De 8:00 a 13:00, 
calle EEUU (tramo de Laprida a 25 de 
Mayo) y de 13:00 a 17:00, Barrio CRAS.
-Jueves 11 de julio. De 8:00 a 13:00, calle 
Patricias Sanjuaninas (de General Paz 
a 9 de Julio) y EEUU, tramo 9 de Julio 
a General Paz. De 13:00 a 17:00 Barrio 
CRAS.
-Viernes 12 de julio. De 8:00 a 13:00, ca-

lle EEUU (tramo General Paz a Santa 
Fe) y de 13:00 a 17:00, Barrio CRAS.
-Sábado 13 de julio. De 8:00 a 13:00, 
Av. José I. de la Roza (de Av. Rawson a 
Mendoza y de Av. Alem a España). De 
13:00 a 17:00. Calle Laprida (de Av. Raw-
son a Pueyrredón).
-Domingo 14 de julio. De 8:00 a 13:00. 
Av. Libertador (vereda norte y boule-
vard), tramo de Av. Rawson a Sarmien-
to.
Este operativo busca despejar áreas crí-
ticas como luminarias, señalética y se-
maforización, con el fin de optimizar la 
seguridad vial y mejorar la iluminación 
pública.

En vacaciones de invierno, 
Chimbas te espera con 
diferentes actividades 

gratuitas
La Municipalidad de Chimbas, a través de su intendenta Daniela Ro-
dríguez de Gramajo, organizó diferentes actividades con motivo de las 
vacaciones de invierno. Las mismas son con entrada libre y gratuita y 
están dirigidas para toda la familia.
El eje central son el deporte, el arte, la 
cultura y se diagramó para desarrollarse 
en diferentes puntos del departamento 
y de esta forma que las niñas y niños de 
todo Chimbas puedan disfrutar de las 
opciones por el receso invernal.

CRONOGRAMA:
-Miércoles 10 de julio - 15 a 19 hs – Par-
que de Chimbas: Encuentro de Escue-
las Deportivas y Cine en vacaciones
-Jueves 11 de julio – 15 a 19 hs – Unión 
Vecinal Villa Observatorio:
CINE EN VACACIONES
-Viernes 12 de julio – 15 a 18 hs – Cam-
ping Villa Observatorio:

ENCUENTRO DE CLUBES DE 
ADULTOS MAYORES
-Sábado 13 de julio – 15 a 18 hs – Cam-
ping Villa Observatorio:
ENCUENTRO DE ESCUELAS DE-
PORTIVAS
-Sábado 13 de julio – 15 a 19 hs – Parque 
de Chimbas:
VACACIONES EN EL PARQUE
Presentación de talleres artísticos, jue-
gos recreativos, de reciclado, Punto 
verde y Feria de emprendedores y arte-
sanos.
-Domingo 14 de julio – 15 a 18 hs - Cam-
ping de Villa Observatorio:
EXHIBICIÓN DE ARTES MARCIA-

LES 
-Lunes 15 de julio – 15 a 19 hs – SUM 
Villa Mariano Moreno:
CINE EN VACACIONES
-Martes 16 de julio – 15 a 18 hs – Parque 
Barrio Circulo Policial:
VACACIONES EN EL PARQUE
Juegos y recreación para niños y niñas, 
bailoterapia y clases de folklore
-Miércoles 17 de julio – 15 a 19 hs – Par-
que de Chimbas:
ENCUENTRO DE ESCUELAS DE-
PORTIVAS Y CINE EN VACACIO-

NES
-Jueves 18 de julio – 15 a 19 hs – Parque 
de Chimbas
CINE EN VACACIONES
-Viernes 19 de julio – 15 a 18 hs – Plaza 
Barrio Santo Domingo:
VACACIONES EN LA PLAZA
Juegos y recreación para niños y niñas, 
bailoterapia y folklore.
-Sábado 20 de julio – Camping Villa 
Observatorio: Encuentro de Escuelas 
Deportivas.
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Rawson continúa 
transformando calidad 
de vida de sus vecinos

El Intendente Carlos Munisaga inauguró importantes obras en calle 
Abraham Tapia y barrios aledaños.
El intendente de la ciudad de Rawson, 
Carlos Munisaga, encabezó el impor-
tante acto de inauguración de significa-
tivas obras de urbanización que benefi-
cian a los vecinos de la calle Abraham 
Tapia y sus alrededores.
Las obras realizadas representan una 
puesta en valor integral de la zona, 
abarcando una serie de mejoras que re-
percuten significativamente en la cali-
dad de vida de los rawsinos.
El intendente, Carlos Munisaga, en sus 
palabras, comenzó agradeciendo “a to-
dos los que han hecho posible esta obra 
que estamos inaugurando en tiempos 
difíciles, en tiempos en donde muchas 
veces la justificación tiene que ver con 
que no hay recursos, con que no hay 
plata”. Munisaga continúo diciendo: 
“En Rawson no solo cumplimos con 
nuestros deberes esenciales, sino que 
también inauguramos obras” y destacó 
que se han realizado “con fondos ex-
clusivamente municipales.”
Además, el Intendente señaló que 
“Rawson ha empezado a transitar a 
partir del 10 de diciembre pasado, un 
proceso de progreso, porque su comu-
nidad se lo permite”.
Munisaga enfatizó en las mejoras y por, 
sobre todo, en que dichas mejoras fue-
ron concretadas por trabajadores del 
municipio de Rawson “con nuestros 
recursos, que nos permite aprovechar 
al máximo lo que tenemos disponible.”
Sobre el final de su discurso, el jefe co-
munal hizo hincapié en el trabajo en 
conjunto con su comunidad, “un go-
bierno que sabe atender las necesida-
des y las dificultades de sus vecinos, es 
un gobierno que construye desarrollo, 
que está a la altura de las circunstan-
cias, que transforma la realidad y que 
le genera inclusión e integración a toda 
su comunidad.” Tras ello, hizo uso de 
la palabra, el Intendente de la localidad 
bonaerense de Ezeiza, Gastón Grana-

dos quien, tras agradecer la posibilidad 
de estar presente en tan importante 
momento, precisó que” los gobiernos 
locales son clave para el desarrollo de 
Argentina y de nuestras comunidades.”
Y recalcó la figura del Intendente de 
Rawson, señalando que “Carlos es un 
gran intendente que está transforman-
do la ciudad con obras significativas. 
Es lo que necesitamos: dirigentes com-
prometidos con el desarrollo y creci-
miento de su comunidad”. 
Mientras que, Carlos Quinteros, presi-
dente de la Unión Vecinal de Trinidad, 
ubicado en la zona de las mejoras, des-
tacó la importancia del club como uno 
de los más grandes de su tipo en Argen-
tina, enfatizando su papel en activida-
des sociales, deportivas y culturales.
Quinteros explicó que durante años 
han expresado las necesidades de se-
guridad e iluminación en las calles cir-
cundantes, siendo estas preocupacio-
nes abordadas por el Intendente Carlos 
Munisaga desde noviembre “cuando 
aún no estaba en el cargo”. 
Y finalizó agradeciendo al Intendente 
por cumplir la promesa “beneficiando a 
los 6.000 socios del club” y animándolo 
a seguir soñando y creando para el futu-
ro desarrollo de la comunidad.
Mientras que, en representación de los 
vecinos de la zona, Liliana Rosales y 
Olga Ahumada expresaron un profun-
do agradecimiento por los avances en 
su barrio, especialmente en el barrio 
Procesa Sarmiento.
Y destacaron que la instalación de ilu-
minación en todas las plazas ha sido 
un cambio significativo, mejorando la 
seguridad al permitirles caminar con 
tranquilidad por las veredas que antes 
eran oscuras. 

SOBRE LAS OBRAS
El ensanche e iluminación de la calle 
Abraham Tapia, desde Ruta 40 hasta 

Sebastián El Cano, cubre una extensión 
de 450 metros y forma parte de un pro-
yecto de urbanización general.
ENTRE LAS PRINCIPALES MEJO-
RAS SE INCLUYEN:
- Construcción de Infraestructura Vial: 
Zapata extendida, cordones y puentes 
vehiculares con hormigón H21.
- Actualización del Sistema Eléctrico: 
Mejora del circuito eléctrico, recambio 
de paletas LED de 150 watts e instala-
ción de iluminación peatonal vertical 
modelo Ignis de 120 watts.
- Seguridad Vial: Colocación de reduc-
tores de velocidad.
- Accesibilidad: Construcción de ram-
pas y colocación de barandas de segu-
ridad.
- Mobiliario Urbano: Instalación de ga-
ritas de colectivos, bancos y cestos para 
basura.
- Estética Urbana: Pintura completa de 
veredas, cordones, sendas peatonales, 
postes y piedra laja.
- Embellecimiento de Espacios Públi-
cos: Utilización de ladrillo molido reci-
clado.
- Gestión de Residuos: Conteneriza-
ción.
- Manejo de Vegetación: Erradicación 
de árboles secos y poda.
ADEMÁS, EN LOS ALREDEDORES 
SE HAN INSTALADO 160 LUMINA-

RIAS DE ÚLTIMA GENERACIÓN, 
SE HAN MEJORADO LAS PLAZAS 
Y SE HAN REALIZADO TRABAJOS 
DE PINTURA DE POSTES EN DI-
VERSAS ÁREAS, INCLUYENDO:
- Barrio Don Rosendo
- Barrio Procesa Sarmiento
- Barrios Los Horneros
- Calle La Estación
- Calle Sebastián El Cano
Es importante destacar que todas estas 
mejoras se realizaron con recursos ex-
clusivamente municipales, reflejando el 
compromiso de la administración local 
con el desarrollo y bienestar de la co-
munidad.
La ceremonia de inauguración contó 
con la presencia de los ex Intendentes 
de San Martín, Cristian Andino; y de 
Rawson, Mauricio Ibarra. El presiden-
te del Consejo Deliberante de Rawson, 
Ignacio Coronado Sáenz. Como así 
también integrantes del cuerpo deli-
berativo. Además, estuvieron presentes 
los secretarios, de Obras y Servicios, 
Facundo Cosma; de Gobierno y Desa-
rrollo Económico, Sebastián Chirino; 
de Modernización; Adriel Fernández 
y de Hacienda y Finanzas, Evelyn Ma-
dueño; y demás autoridades munici-
pales, invitados especiales, vecinos y 
representantes de diversas organizacio-
nes comunitarias.

En Vacaciones de 
Invierno, Pocito te lleva 
a conocer Anchipurac, 
el Teatro y el Estadio

En estas vacaciones de invierno, el Municipio de Pocito te lleva a co-
nocer el Centro Ambiental Anchipurac, el Teatro del Bicentenario y el 
Estadio San Juan del Bicentenario, dentro del gran número de acti-
vidades planificadas para este mes de Julio por la gestión de Fabian 
Aballay.
Los interesados para realizar estas visi-
tas, que son totalmente gratuitas, deben 
inscribirse en la Casa de Turismo y Cul-
tura de Pocito, o en las Delegaciones de 
Zona Norte y Zona Sur. Los cupos son 
limitados de acuerdo a la capacidad del 
Minibús.
Este miércoles 10 julio salieron las pri-
meras visitas desde la Casa de Turismo 
y Cultura, y la Delegación Sur.

LAS PRÓXIMAS VISITAS SE 
REALIZARÁN DURANTE TODO 

EL MES DE JULIO Y HABRÁ TRES 
SALIDAS PARA VISITAR CADA 

UNO DE LOS LUGARES:
Centro Ambiental Anchipurac (Con 
inscripción desde los 10 años)
-19 de Julio: Salida desde Unión Vecinal 
Villa Nacusi, 13.30 horas.
-Estadio San Juan del Bicentenario 
(Con inscripción desde los 8 años)

-11 de Julio: Salida Delegación Zona 
Sur, 9 horas.
-16 de Julio: Salida Casa de Turismo y 
Cultura, 9 horas.
-18 de Julio: Salida Delegación Zona 
Norte, 9.30 horas.
-23 de Julio: Salida Casa de Turismo y 
Cultura, 9 horas.
Teatro del Bicentenario (Con inscrip-

ción desde los 6 años)
-11 de Julio: Salida Delegación Zona 
Norte, 16.30 horas.
-17 de Julio: Salida Casa de Turismo y 
Cultura, 10.30 horas.
Para mayor información dirigirse a la 
Casa de Turismo y Cultura, y a las De-
legaciones Zona Norte y Zona Sur.

Pocito realizó con gran 
éxito un nuevo Operativo 
de Abordaje Comunitario
El Municipio de Pocito realizó con gran éxito un nuevo Operativo de 
Abordaje Comunitario en el Estadio Marcelo García, ubicado en la Vi-
lla Aberastain, cabecera del departamento.
Profesionales del Municipio atendie-
ron a cerca de 200 chicos a los que le 
realizaron controles pediátricos, odon-
tológicos y de nutrición, registrando su 
peso y talla.
Mientras que el Tráiler de Salud de la 
Fundación del Sanatorio Argentino 
tuvo a su cargo el control ginecológico, 
llevando adelante Test de HPV, Exa-
men de Mamas, Colposcopia, PAP, Ce-
pillado Endocervical, Biopsia y Parches 

Mamarios. Dichos controles se enmar-
can dentro del convenio que firmó Po-
cito y la Fundación Sanatorio Argentino 
para llevar adelante una campaña con 
fines preventivos en la salud ginecoló-
gica de las mujeres del departamento.
Personal municipal también asesoró so-
bre problemática de personas mayores, 
violencia familiar, cuota alimentaria y 
tenencia, consumos problemáticos y si-
tuación de negligencia a niños. Además 

se inscribió en el programa Fomentar 
Empleo y se tramitaron Certificados 
Únicos de Discapacidad.
Los vecinos de la zona aprovecharon la 
ocasión para llevar a sus perros y gatos 
para que reciban las vacunas antirrábi-
cas, antiparásitos y antisármico.

El intendente Fabian Aballay, quien es-
tuvo presente en el operativo, destacó la 
importancia de estos abordajes que rea-
liza el Municipio para acercarse a los 
vecinos y conocer así su necesidades, 
problemáticas, tratándoles de brindar 
una rápida solución.
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Rosas, en apoyo a las 
mujeres: “Hemos 

emprendido juntas un 
camino asociado con el 

autoempleo”
En una emotiva jornada, el Espacio de Desarrollo Integral para Muje-
res y Diversidades hizo entrega de certificados de los talleres que se 
dictaron durante los períodos de 2023 y 2024.
La intendenta de Caucete, Romina 
Rosas, junto al presidente del Concejo 
Deliberante, José Luis Giménez; la se-
cretaria de Políticas Sociales, Cristina 
Sosa; la subsecretaria de Desarrollo So-
cial, Roxana Pachecho; la directora de 
Mujeres, DD.HH. y Diversidades, Na-
dia Dominguez, y el director de Obras 
Públicas, Raúl Buffagni; entregaron a 
más de 140 mujeres de los certificados 
de finalización de los talleres que fue-
ron impartidos en el Espacio de Desa-
rrollo Integral para Mujeres y Diversi-
dades.
Durante el período de 2023 se dictaron 
talleres de chocolatería; cotillón; blan-
quería; panadería y pastelería; oratoria; 
panadería sin TACC; diseño de indu-
mentaria; diseño y pintura en tela; ar-
tesanías en reciclado y restauración de 
muebles. En tanto, en lo que va de 2024 
fueron impartidos talleres de tartas 

dulces y saladas; transformación textil; 
dulces y licores artesanales; mochilas; 
meriendas escolares; tejido; pisos, sola-
dos y revestimientos.
Los talleres coordinados desde el Espa-
cio de Desarrollo Integral para Mujeres 
y Diversidades tienen por objetivo for-
talecer el sector de mujeres dado que se 
trata de un espacio que busca capacitar 
de manera profesional y acompañar a 
las mujeres de Caucete en sus distintos 
procesos. Al respecto, resulta relevante 
señalar que el dictado de los cursos no 
se concentró sólo en el Espacio, sino 
que además se desplazó hacia diferen-
tes barrios y zonas alejadas del depar-
tamento.
Durante el emotivo acto, la jefa comu-
nal manifestó su alegría por haber “lo-
grado avanzar enormemente en esto, 
hoy contamos con todo lo necesario 
dentro del Espacio para comenzar a 

capacitarlas como venimos haciéndolo. 
La idea -continuó- es ir otorgándoles 
herramientas, porque entendemos que 
el sector de las mujeres ha sido siempre 
el sector más vulnerable en torno al em-
pleo y justamente nosotros tenemos un 
número elevado de mujeres que buscan 
trabajo y no consiguen”.
“En esta época del año y en este con-
texto tan complejo, donde el empleo es 
verdaderamente muy difícil de sostener 
y de generar, hemos emprendido juntas 
un camino que tiene que ver con el auto 
empleo y con el emprendedurismo”, 
concluyó Romina Rosas.

COMENZÓ LA ENTREGA DE MÁS 
DE 200 LICENCIAS DE CONDUCIR 

EN CAUCETE
Tras las pruebas, los postulantes obtu-
vieron el plástico por primera vez o re-

novaron la existente.
Emicar nuevamente estuvo con sus 
operativos en Caucete y más de 200 per-
sonas obtuvieron su licencia tras apro-
bar las pruebas correspondientes.
A partir de eso, comenzaron con la en-
trega del plástico a cauceteros y cauce-
teras, que lo obtienen por primera vez o 
renovaron la existente.
La Dirección de Tránsito y Transporte 
de la Municipalidad de Caucete infor-
mó que la entrega de la licencia a quie-
nes aprobaron los exámenes teóricos y 
prácticos de EMICAR en el operativo 
realizado en Villa Independencia y en 
el Salón Cultural Samuel Goransky, se 
realizará todos los días, de 9 a 13 horas y 
de 17 a 21 horas, en la oficina de Tránsi-
to y Transporte, ubicada en calle Godoy 
Cruz 630.

Entregan módulos 
para diabéticos 

en Albardón
Bajo la Dirección de Políticas Emergencias y Políticas Alimentarias, el 
Estado brindará nuevamente oportunidades para personas en estado 
de vulnerabilidad.
El Ministerio de Familia y Desarrollo 
Humano a través de la Dirección de 
Emergencia y Políticas Alimentarias 
realizará la entrega de módulos para 
diabéticos en 9 departamentos de la 

provincia. Las personas a los que se les 
hará la entrega son los que viven en los 
departamentos de Albardón, Angaco, 
San Martín, Caucete, 9 de Julio, 25 de 
Mayo, Sarmiento, Zonda y Ullum.

El departamento de Albardón recibirá 
la entrega en el CIC de La Laja, ubica-
do en calle La Laja y Nacional de 8:30 a 
9:30 hs., el 16 de julio del corriente.
Este programa está diseñado para faci-
litar el tratamiento de la enfermedad a 
través de la entrega de artículos especí-
ficamente recomendados por el equipo 
técnico nutricional de la Dirección de 

Emergencia y Políticas Alimentarias 
del Ministerio de Familia y Desarrollo 
Humano.
Estos productos son adquiridos me-
diante recursos financieros proporcio-
nados por la provincia, asegurando así 
un apoyo efectivo y especializado para 
mejorar la calidad de vida de los bene-
ficiarios.

Caucete cambió 2.200 
luminarias con tecnología 

LED y para fin de año prevé 
renovar el 100% del sistema

En el marco del Plan de Renovación del Alumbrado Público por Mo-
dernas Luminarias Led, la Municipalidad de Caucete renovó en una 
primera etapa 2200 luminarias con tecnología LED y busca cerrar el 
año con un total de 5500 luminarias renovadas.
En este plan se concibe a la ilumina-
ción pública como un elemento clave 
en el eje de seguridad ciudadana. Esta 
gestión de gobierno, conducida por 
segunda vez consecutiva por la inten-
denta Romina Rosas, entiende que el 
alumbrado público es una herramienta 
poderosa en la construcción de un Cau-
cete seguro.
Este programa consiste en el reemplazo 
de las luminarias existentes por lumi-
narias tipo paleta con tecnología LED. 
La implementación de esta tecnología 
se fundamenta en los numerosos bene-
ficios que ofrece, tales como ahorro de 
energía, sustentabilidad y una ilumina-
ción de mayor calidad.
El plan de renovación se encuentra di-
vidido en dos etapas. Al respecto, el se-

cretario de Infraestructura, Desarrollo 
Urbanístico y Ambiente, Jorge Gómez, 
manifestó que “se encuentra traba-
jando una primera etapa; donde ya se 
ha concluido los barrios Felipe Cobas 
(sus seis sectores) Ruta 20, Los Olivos, 
Justo Castro II, San Juan III, Huarpes, 
Barrio Bermejo, Justo Castro V, Papa 
Francisco, Barrio Caucete, Conjunto 6 
y las comunidades de La Puntilla, La 
Planta, Marayes, Las Chacras y Balde 
de Leyes”. Restan como parte de esta 
etapa los barrios Área II, Conjunto 5 y 
7, Loteo Cristo Rey, barrio Justo Castro 
IV (Sector Sur), perimetral de Diagonal 
Sarmiento y las comunidades de Valle-
cito y El Rincón.
Desde septiembre se arrancará la se-
gunda etapa para completar la totalidad 

de los barrios y localidades de Caucete, 
Según un cronograma que se publicará 
en el mes de agosto.
“Además, estamos llevando a cabo un 
trabajo de ampliación del alumbrado 
dado que en algunas zonas no había 
luminarias, también otros trabajos para 
reforzar el sistema en sus tableros ca-
bleado, elementos de protección, entre 
otros, añadió Gómez.
Por último, la intendenta Romina Ro-
sas agregó que “están haciendo el ma-
yor de los esfuerzos para llevar adelante 

este plan de renovación de luminarias 
que tiene como objetivo principal la 
seguridad de nuestros ciudadanos que 
por supuesto lo que le pedimos a los 
vecinos es que tengan, primero, a aque-
llos que les hemos renovado, el cuidado 
necesario de la luminaria por el costo 
que significa cada una de ellas y por 
otro lado también a quienes todavía no 
llegamos en esta primera etapa, pacien-
cia, que vamos avanzando y el objetivo 
es llegar a todos los barrios y comuni-
dades”.
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Rivadavia inauguró un 
paseo saludable en la 

Villa Seminario
Rivadavia inauguró un paseo saludable para los vecinos de la Villa Se-
minario. El nuevo espacio público tiene ejercitadores sobre la Avenida 
Punta de Rieles.
Durante este viernes, 5 de julio, el in-
tendente de Rivadavia, Sergio Mio-
dowsky, inauguró el Paseo Saludable 
Punta de Rieles, en la Villa Seminario. 
El flamante espacio público cuenta con 
aparatos de ejercitación para los veci-
nos de la zona. 
Las obras que se llevaron adelante des-
de el municipio para su estreno fueron: 
270 metros cuadrados de vereda con 
hormigón H17, 210 metros lineales de 
Zapata y cordón, 290 metros cuadrados 
de banquina con hormigón armado 
H17 y 35 metros cuadrados de hormi-
gón armado base para equipamiento. 

Además, colocación de aparatos de sa-
lud, bancos, cestos de basura, maderas 
con plantines de época y árboles agua-
ribay, grancilla y pintura general.
Acompañados de vecinos y del equipo 
de la Municipalidad, en el acto proto-
colar el jefe comunal expresó que: “esta 
obra es posible gracias al esfuerzo de 
nuestros empleados municipales que 
colaboran en lo que es una gestión fe-
deral que llega a lo largo y a la ancho 
del departamento y también gracias a 
los vecinos que con sus pedidos, nos 
ayudan a mejorar sus espacios”.

GRAN JORNADA EN EL ENCUEN-
TRO PARTICIPATIVO DE FÚTBOL 

EN RIVADAVIA
Equipos de escuelitas y merenderos de 
la Zona Norte, de las categorías 2012 
hasta 2020, se dieron cita el pasado sá-
bado 6 de julio en el Polideportivo Riva-
davia Norte para compartir una jorna-

da de deporte y amistad.
El intendente Sergio Miodowsky, junto 
a concejales y funcionarios municipa-
les participaron del evento, alentando 
y apoyando a los pequeños deportistas. 
¡Felicitaciones a todos los que hicieron 
posible este maravilloso encuentro y a 
las familias que acompañaron

Tarjeta Rivadavia Joven: 
ya se inscribieron más de 

750 estudiantes
Desde la municipalidad confirmaron que a 11 días de su lanzamiento, 
la Tarjeta Rivadavia Joven superó las expectativas en cuanto a inscrip-
ciones. Qué requisitos son necesarios para acceder a los beneficios en 
comercios del departamento.
El pasado 27 de junio, Rivadavia realizó 
la presentación de la Tarjeta Joven y, a 
11 días del lanzamiento, ya se inscribie-
ron más de 750 estudiantes. Desde el 
municipio confirmaron que las inscrip-
ciones continúan abiertas y detallaron 
los requisitos para acceder al programa 
de beneficios en comercios del depar-
tamento.
El dato fue confirmado a DIARIO 
HUARPE por el director de Educación, 
Empleo y Juventud de la comuna, Fran-
co Peñaloza, quien afirmó: “A pocos 
días del lanzamiento ya tenemos más 
de 750 inscriptos, lo cual nos sorprende 
muchísimo. Nosotros habíamos esti-

mado unos 1.000 inscriptos en total, y 
ya estamos por llegar a ese número”.
En este sentido, explicó que los estu-
diantes se acercaron de forma masiva 
por el edificio municipal para presentar 
la documentación necesaria, y confir-
mó que tras el receso invernal conti-
nuarán inscribiendo a solicitantes. “No 
hay una fecha límite, vamos a continuar 
hasta que completemos las mil tarjetas 
entregadas, y después evaluaremos si 
continuamos con nuevas inscripcio-
nes”, sentenció.
Por otra parte, el funcionario recordó 
que los requisitos para acceder a los be-
neficios son acreditar domicilio en Ri-

vadavia, tener entre 16 y 30 años, y pre-
sentar el certificado de regularidad de 
la institución de educación obligatoria 
en la que se cursa.
Vale destacar que la Tarjeta Rivadavia 
Joven “no es ni de crédito ni de débito”, 
y solo busca “incentivar el estudio de 

los alumnos del departamento, a la vez 
que apoya a los comerciantes de la co-
muna, brindándoles potenciales com-
pradores”. El programa ofrece ofertas, 
descuentos y 2x1, en locales de diversos 
rubros.

Vacaciones llenas de 
diversión y aprendizaje 

para toda la familia 
en Iglesia

Los más pequeños despertaron su creatividad en el Taller de Arte en 
Angualasto y en Las Flores ¡Una tarde llena de colores y alegría!
Disfrutamos de un emocionante Fogón 
Patrio en Pismanta, con artistas locales.
En Villa Iglesia, la Feria Patria ofreció 
productos artesanales y una tarde de 
entretenidos Bingos para toda la fami-
lia.
En Rodeo, se vivió un delicioso Taller 
de Cocina donde se compartieron se-
cretos culinarios.
En Tudcum, se disfrutó de un Taller de 
Macramé y Bijouteri , donde los peque-
ños desplegaron su creatividad.
Además, el Encuentro de Escuelitas 
Municipales de Hockey reunió a jóve-
nes deportistas para disfrutar juntos del 
deporte y la camaradería.
Gracias a todos por ser parte de estas 

inolvidables experiencias.
Que sigan los momentos especiales y 
las sonrisas compartidas en cada rincón 
de nuestra querida Iglesia.

ACTIVIDADES EN VACACIONES
Arte y tradición en pleno invierno, se 
llevó a cabo en Angualasto, el taller de 
Cerámica Ancestral, que reúne a la co-
munidad en un espacio de aprendizaje, 
crecimiento personal y fortalecimiento 
de lazos.
Una experiencia que va más allá de la 
creación de piezas, permitiendo explo-
rar técnicas tradicionales y conectar 
con nuestras raíces culturales.
¡Una oportunidad para relajarse, con-

centrarse y honrar nuestra historia jun-
tos!
En Tudcum, los más pequeños se su-
mergen en el mundo del arte en un am-
biente seguro y estimulante. Una tarde 
mágica construyendo con la naturaleza 
y dejando volar la creatividad.
Te invitamos a sumarte a esta aventura 
artística durante las vacaciones de in-
vierno y descubre un mundo de apren-
dizaje, diversión y exploración.
En Las Flores -El Jarillal, aprendimos a 
crear nuestras propias estufas y disfru-
tar de los múltiples beneficios de esta 
innovadora tecnología de calefacción 
en el Taller de Construcción de Estufas 
de Inercia Térmica una solución eco-
lógica y económica para mantenernos 
cálidos.
¡Gracias a la Comarca del Jarillal por 
brindar el espacio y hacer posible esta 
iniciativa que se convierte en una solu-

ción eficiente para todos los vecinos de 
Iglesia que participaron en este taller!

¡SIGUE LA DIVERSIÓN Y EL 
APRENDIZAJE EN FAMILIA 

EN IGLESIA!
Nos divertimos con los nuevos talleres 
donde disfrutamos y compartimos mo-
mentos especiales juntos.
En Las Flores, el Taller de Cocina te in-
vita a explorar sabores y crear desde tus 
preferencias, lo que más te gusta.
En Angualasto, el Taller de Macramé, 
despertó la creatividad con nudos y di-
seños únicos.
Y en Rodeo, el Taller de Arte, es el es-
pacio perfecto donde expresamos la 
imaginación y talento artístico.
Seguimos compartiendo experiencias 
enriquecedoras que nos unen y nos ha-
cen más fuertes.
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Feria de Artesanos y 
Recreos de Invierno en 

Santa Lucía
¡Arte, Creatividad y Diversión! Este mes de julio, en vacaciones, no 
te dejamos descansar. Nuestros talentosos artesanos locales estarán 
presentes en la Plaza Departamental todos los domingos de 16:00 a 
20:00 horas, te vas a encontrar con diseños y piezas únicas, elabora-
das con amor y dedicación.
ADEMÁS, DE NUESTRA TRADI-
CIONAL FERIA, TENEMOS UNA 
SORPRESA PARA VOS. DURANTE 
ESTAS VACACIONES, SUMAMOS:

RECREOS DE INVIERNO:
-Lugar: Plaza Departamental.

-Domingo 14 de julio: 17:30 horas.
-Domingo 21 de julio: 16:00 horas (Gran 
cierre).
Vení a disfrutar y diviértete con toda tu 
familia y amigos. También podés ayu-
darnos y compartir esta información 

para que llegue a todos los hogares de 
nuestro hermoso departamento.

VACUNACIÓN EN SANTA LUCÍA
Regulariza tu Calendario de Vacuna-
ción en Julio continúa la campaña de la 
Dirección de Salud de la Municipalidad 
de Santa Lucía, que siguen trabajando 
por y para la salud de los vecinos. 
Este mes el equipo de salud estará va-
cunando y completando calendarios 
para niños y adultos en el Laboratorio 
Municipal todos los martes; en el CAPS 
Villa Alba todos miércoles y en el CAPS 
Dr. Emilio Galdeano todos los jueves; y 
no olvides tu carnet.

Día de la 
Independencia 
en San Martín

Un 9 de julio, pero de 1816, representantes de las Provincias Unidas 
del Rio de la Plata se reunieron en el Congreso General Constituyente 
ubicado en la provincia de Tucumán para firmar el Acta de Indepen-
dencia poniéndole fin a siglos de dominio colonial español.
La Municipalidad de San Martín reali-
zó una vigilia del 9 de Julio para honrar 
a todos esos próceres que lucharon por 
la libertad del pueblo Argentino.
La cual estuvo encabezada por la Inten-
dente Analia Becerra la diputada Marta 
Gramajo, miembros del consejo delibe-
rante, autoridades policiales y el sacer-
dote Orlando Sánchez.
Hubo una intervención de música y 
danza  a cargo de artistas del departa-
mento. 
Recordemos a todos los próceres que 
lucharon por nuestra Patria teniendo en 
cuenta los valores que nos dejaron a lo 
largo de la historia de soberanía y liber-
tad. ¡Viva la Patria!

“PATINAJE ARTÍSTICO”
El Estadio Marta Orellana fue el esce-
nario de una verdadera fiesta que atrajo 
a una notable concurrencia de público. 
Este evento forma parte del calendario 
de actividades organizado por el Área 
de Deportes para las vacaciones de in-
vierno. Se llevaron a cabo emocionan-
tes presentaciones de patinaje artístico, 
presentadas por el Club Suyana y el 
Club del Carril. La Sra. Intendenta Ana-
lía Becerra destaca el desempeño de los 
jóvenes talentos que participan en esta 
apasionante disciplina.

INVIERNO CULTURAL
Dentro del Calendario de actividades 
de Vacaciones de Invierno propuesta 

por la Municipalidad de San Martín, se 
presentó la Obra de Teatro “Chocolate 
con Churros” en el Club San Isidro. Te-
niendo una gran concurrencia de niños 
y su familia.
Con mucha alegria se disfrutó de un 
gran espectáculo teatral y un rico Cho-
colate.
Agradecemos la colaboración del per-
sonal de la Municipalidad de San Mar-
tín y del grupo de apoyo.

ENCUENTRO DE 

ADULTOS MAYORES
Nuestros adultos mayores disfrutaron 
de una jornada en la cual participa-
ron en distintas actividades deportivas 
como Tejo, Sapo y Newcom.
Nos complace informar que también 
contamos con la participación de adul-
tos provenientes de Santa Lucía, 9 de 
Julio, Chimbas y Rivadavia, quienes 
escogieron San Martín como destino 
para disfrutar plenamente de sus vaca-
ciones.
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